

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	37 (1908)
Heft:	12
Rubrik:	Avis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La jeunesse libérée des écoles et l'alcool, tel sera le principal sujet traité dans les discussions. M. Stump, maître à l'école normale de Hofwyl, et M. le Dr Kraft, médecin des écoles à Zurich, ont accepté d'être les rapporteurs principaux de la question.

La Journée des abstinents présentera, en outre, une *exposition antialcoolique*, organisée par le Comité d'action, qui l'ouvre pour la première fois au public. Une exposition de ce genre produit une forte impression, même sur ceux que les conférences ont laissés froids.

Tessin. — Le XXXI^{me} cours normal de gymnastique pour maîtres, instituteurs et moniteurs, aura lieu, cette année, à Lugano, du 17 août au 5 septembre. Les inscriptions seront reçues jusqu'au 20 juillet par J. Hartmann, Closelet, 17, à Lausanne.

France. — Paris a fait à l'illustre et tendre poète François Coppée de touchantes funérailles. Il est bon de rappeler que la cause de l'enseignement chrétien avait trouvé en M. Coppée un de ses plus vaillants défenseurs. Par la plume comme par la parole, il ne laissait passer aucune occasion de défendre l'âme de l'enfance contre les entreprises du sectarisme laïcisateur.

Angleterre. — L'Angleterre souffre aussi de la pénurie d'instituteurs. D'après le dernier rapport du *Board of Education*, il faudrait, pour que les écoles primaires eussent un personnel qualifié, 13500 instituteurs adultes nouveaux en 1909. Or, ce chiffre ne sera certainement pas atteint parce que trop peu de jeunes gens embrassent, actuellement, la carrière de l'enseignement. Du reste, les écoles normales de ce pays n'ont de places que pour le tiers de l'effectif nécessaire. Il faudrait donc, pour attirer de nouvelles recrues, éléver les traitements et augmenter le nombre et l'importance des écoles normales.

AVIS

Brevet de capacité à l'enseignement primaire.

Les examens pour l'obtention du brevet de capacité que doivent subir les aspirants instituteurs et les aspirantes institutrices de langue française, auront lieu dans l'ordre suivant:

Les lundi 27 et mardi 28 juillet, examen des branches d'en-

seignement professionnelles, pour les aspirantes seulement, à l'école du Gambach.

Le mardi 28 juillet, examens des branches spéciales aux aspirants, à Hauterive.

Les 29, 30, 31 juillet et 1^{er} août, examens des branches communes à tous les candidats, au Lycée.

Mercredi 29 juillet, examens pour les maîtresses d'ouvrages, l'examen commencera, chaque jour, à 8 heures précises du matin.

Fribourg, le 1^{er} juillet 1908.

Le Conseiller d'Etat, directeur :
GEORGES PYTHON.

BIBLIOGRAPHIE

Les Feuilles d'hygiène et de médecine populaire. — Revue mensuelle paraissant à Neuchâtel. — Attinger frères, éditeurs, Neuchâtel. — Rédacteur en chef : G. Sandoz, Dr en médecine. — Un an : Suisse, 2 fr. 50. Etranger, 3 fr.

Nous avons eu l'occasion déjà de signaler à nos lecteurs l'étude que M. le Dr Sandoz poursuit dans les *Feuilles d'hygiène sur l'Appareil de la vision, ses maladies, son hygiène*; les derniers numéros sont de nouveau bien instructifs et renferment de précieuses indications à l'adresse des mères sur ce sujet. Mais que de conseils utiles dans l'article du Dr Félix Regnault : *L'art de boire*. Porter le verre aux lèvres et boire ! dût-on jamais initier personne à ce geste si naturel ? En lisant : *Ne nous frappons pas*, vous reconnaîtrez que les malades imaginaires vivaient au temps de Molière... et plus tard encore. Nous tenons à signaler, enfin, dans les mêmes numéros, certaines *Précautions à prendre contre des empoisonnements dans la cuisine*, et d'autres à prendre à l'égard du linge sale.

On lira encore avec profit : *Les crampes et leur traitement. Du soin des cheveux. A propos des visites aux malades. La lutte contre la tuberculose. Le tabac et la circulation*. Et une quantité de recettes et de conseils pratiques.

Numéros spécimens gratuits et franço sur demande.
